

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MIERCOLES 11 DE MAYO DE 1927

Número 2552

Calles temeroso de nuevos alzamientos De Pinedo llegó a Boston

Tiene miedo Plutarco Calles a los levantamientos

México.—En vista de la falta de tropas que hay en el Distrito Federal, de la inseguridad pública que reina en todas partes y las incursiones que hacen los rebeldes en varios puntos del Distrito Federal, los vecinos de las regiones de Ajusco y del Desierto de los Leones, han solicitado del gobierno federal que se les permita la formación de defensas sociales para resguardar sus propios pueblos, ya que el gobierno no puede darles las fuerzas federales que han solicitado. El gobernador del Distrito consultó con el presidente Calles, pero éste, temeroso de que sea un ardid para que esos pueblos se levanten en su contra, negó el permiso, otorgándolo solo a los poblados de Contreras y Santa Rosa, a donde varias veces ha entrado el jefe zapatista Manuel Reyes.

Sin castigo quedan los criminales de los militares

México.—Para que se vea que Calles no es obedecido como Pre-

sidente de México y que no tiene control sobre los elementos militares que obran a su antojo en todo el país, la prensa publica la noticia de que había ordenado al secretario de Guerra, al procurador de Justicia y al Juez del Distrito de Veracruz, que se procesara inmediatamente al general Gabriel Barrios por los asesinatos cometidos en personas de civiles que estaban amparados por el juez del Distrito de Veracruz.

Pero como se le dijo que el general Barrios estaba dispuesto a levantarse en armas con los elementos militares de que disponía, si era procesado, inmediatamente dió contraórdenes, en el sentido de que no se le despojara del mando de fuerzas, sino únicamente que se consignara, a fin de que el juez del Distrito resolviera si era culpable de los delitos que se le imputaban, pero que no se le molestara en lo más mínimo.

Barrios tiene mucho ascendiente en la Sierra de Puebla, y ante el temor de la sublevación,

Calles dejó las cosas en tal estado, como sucedió con los asesinatos proditorios de Nayarit, perpetrados por el general Mange; con los de Colima, por Talamantes; con los de Ferreira en Jalisco; con los de Ortiz en Zacatecas y con los muchos que han cometido los jefes militares de casi todos los Estados del país.

AEROGRAMAS

NEW YORK, 10.—Anoche en el Madison Square Garden Mike Mc Nue se enfrentó en una pelea a diez rounds a John Mc Carthy, demostrando en dicha lucha que está bien preparado para poderse enfrentar a cualquier profesional de su peso. Al vencedor le corresponde ahora enfrentarse a Jack Delaney.

Se está concertando una pelea entre el profesional chileno Looryza y el conocido boxeador Sid Jerris.

Existe gran entusiasmo entre los aficionados y colonia latina por este encuentro.

NEW YORK, 10.—Fuertísimos vientos huracanados han estado soplando en esta ciudad, por lo que toda la población está alarmadísima, especialmente después de que se tuvo noticias de los huracanes que han azotado a algunos estados del Oeste.

NEW YORK, 10.—Se cree que el aviador Nungesser se encuentra a mil quinientas millas de aquí, habiéndose visto precisado a aterrizar por falta de combustible. Nuevas comisiones han salido en busca del aviador.

En representante de Francia en ésta ha estado muy activo en la organización de los grupos que salen a hacer pesquisas.

NEW YORK, 10.—Seis aeroplanos que habían salido anoche con el objeto de explorar han regresado esta madrugada, sin haber tenido ningún resultado práctico las pesquisas hechas. No obstante eso no decaerán los esfuerzos que se hacen para encontrar a los aviadores perdidos.

BOSTON, 10.—A las once horas y quince minutos arribó el aviador De Pinedo a esta ciudad, siendo muy ovacionado a su llegada. El aparato funcionó espléndidamente. Después de que De Pinedo aterrizó fué agasajado por oficiales del ejército y ocho aparatos volaban haciendo peligrosos ejercicios en honor del aviador italiano.

HAWARD, 10.—Una comisión de científicos, profesores y estudiantes de las Universidades de Virginia, de este lugar y otras más saldrán para Noruega con el fin de presenciar el eclipse de sol que deberá verse el veintinueve de los corrientes.

CAMBENA, 10.—El Duque y Duquesa de York, arribaron aquí, con el objeto de presenciar las fiestas que se celebrarán con motivo de la inauguración de la nueva capital australiana. Fueron recibidos por el primer Ministro Bruce, quien los acompañó hasta el palacio donde se hospedarán.

La ciudad está atestada de gente.

Liga de Acción Católica de Caballeros

HIMNO

A don Adriano Arié don Miguel A. Matamoros y don Julio Vargas Fundadores de la Liga de Acción Social Católica y Primer Directorio de la misma.

CORO

Como bravos y fieles soldados de la Iglesia, que Cristo fundó, nos unimos con lazos de afecto, En Católica Liga de Acción.

SOLOS

Nuestro ideal generoso y supremo, que los pechos inflama de amor, es, que, el REINO DE CRISTO, en la Patria, sea por siempre glorioso blasón.

Que la Fe, que heredamos de España con el Habla, que es timbre de honor, las guardemos con ánimo altivo, de gallardos creyentes en Dios.

Y que nunca en los lares nativos, la herejía ni otro pérfido error, menoscaben las bases sociales de la Fe, sabro lazo de unión.

Porque todos seremos soldados, —¡lo juramos así, por la Cruz!— defensores sin miedo, y altivos de la Iglesia de Cristo Jesús.

FILIN.

San José, a 3 de mayo de 1927.

Nuestros Maestros en Costa Rica

Viva impresión nos ha causado el escuchar de labios de los maestros y profesores panameños, recién llegados de Costa Rica, el relato de los festejos, atenciones y consideraciones de todo género de que han sido objeto durante su corta permanencia en la vecina República.

—“No tenemos palabras con qué expresar nuestro agradecimiento; hemos sido tratados como hermanos”; “nos hemos sentido siempre rodeados de la más cálida simpatía.” He aquí las frases con que todos y cada uno de los excursionistas contestan a las interrogaciones que se les han hecho.

—Si de nosotros dependiera la reanudación de relaciones diplomáticas con Costa Rica —nos decía lleno de entusiasmo un profesor— mañana mismo estarían arregladas! Las declaraciones de nuestros maestros y profesores nos hecho meditar hondamente. Ellas demuestran que existe en el país vecino una apreciable corriente favorable a un cordial entendimiento que, de una vez por todas, resuelva la desagradable situación internacional de dos países llamados por mil motivos a marchar unidos y colaborar conjuntamente en la obra de la cultura y el progreso humano.

De todo corazón deseamos que la labor de acercamiento tan felizmente iniciada por los maestros de ambos países reciba la cooperación más amplia y más decidida de aquellos elementos sociales que, en una u otra forma, pueden ejercer su influencia en cuestiones de esta naturaleza

Como periodistas estamos dispuestos a contribuir en tan noble labor y desde ahora declaramos enfáticamente nuestra firme intención de prestar apoyo a todo movimiento tendiente a estrechar nuestras relaciones con la vecina del continente y resolver en forma justa y equitativa, los problemas creados, más por falta de una correcta comprensión de las cosas que por motivos de interés vital para alguno de los dos países.

Vivimos en una época de rectificaciones en todos los órdenes de ideas y de conceptos y resultaría absurdo que allá o acá nos mantuviéramos apegados a prejuicios mezquinos, cuando es notorio que bastaría un poco de buena voluntad, para conseguir dentro del terreno de la cordialidad y la justicia, el arreglo definitivo de nuestras diferencias.

En buena hora, pues, los educadores panameños y costarricenses han trazado el camino. Sigámoslo sin vacilaciones y sin recelos, confiados en que transitamos por la buena senda y en que mereceremos la aprobación de las generaciones del porvenir si logramos desvanecer la nubecilla que empaña el horizonte de esta privilegiada sección del Istmo Centroamericano.

(La Prensa Ilustrada y la Semana, Panamá.)

De San Pablo de Heredia

En la Municipalidad

El último viernes asistió a la reunión municipal en Heredia el Sr. Cura de esta parroquia con cuarenta vecinos para saber si al fin se nos daba la luz. Los señores municipales todos recibieron muy bien a la representación pableña. Después de una pequeña y razonable discusión, los señores municipales autorizaron al Sr. Administrador de la Planta Eléctrica don Vicente Fernández para que pidiese los materiales y proceda cuanto antes a la instalación de las líneas. El mismo Sr. Fernández nos dijo que comenzáramos ya a hacer las instalaciones en las casas para así adelantar el trabajo. Dentro de unos dos o tres meses a más tardar tendremos luz eléctrica. Todos salimos muy agradecidos de la feliz nueva, esperando ahora que las actividades de don Vicente nos den la luz cuanto antes. Lo creemos porque don Vicente, que es amigo del progreso probará que tiene el espíritu de un joven para complacer a los pableños que trabajamos por el progreso.

Funeral

Conforme se había anunciado se verificó el jueves próximo pasado,

Pasa a la cuarta página

Una Mancha de Tinta

No vaya a creer U. señor Director que le voy a hablar del famoso libro de René Bazin. U. mejor que yo sabe de la fama y del catolicismo de Bazin. Quería decirle simplemente que he seguido con atención la contrarreplica que su bien acogido periódico opone al sofisma de la farándula sectaria, que dicho sea de paso, no es por su crudo sectarismo que se hace falta de interés. Aquí mismo, en alguna ocasión se suscitó una polémica por cuestiones religiosas, pero una y otra parte se hacían oír, porque discutían doctrina y nada más. Uno de nuestros más destacados hombres de ciencia y conocido publicista, decía tiempo atrás: Nada tiene que hacer la prensa allí donde no cabe análisis de doctrina sino examen de floqueza.

Y no andaba parco de razón ¡Debió de tomarse en cuenta también esto, señor Director, pues como lo ve U., no todo el pez es espina, por aquella prensa tildada de «timorata y acomodaticia», para cerrar a tiempo las cajas a un análisis que precisamente no iba a ser de doctrina.

Y cuando quise leer las hojas sueltas del otro...sentí asco.

Trabajo de hienas, señor, y nada más. Si Filín, merecida o inmerecidamente le dijo lo que le dijo, el comunista para ser consecuente con su prédica no debió haberse desmascarado. Pero ya también se recordó que vale más que el ruso se desahogue en denuestos; peor sería que su pensamiento permaneciera enconado y comprimido.

Y provoca hilaridad su pose. Leo en este momento un estudio sobre la vida y milagros de un conocido socialista italiano, claudicador impemiente y muy deseoso de ganar fama de literato. A ese período corresponde, dice su autor, las estrepitosas campañas de bombo y platillos en la Prensa, las declaraciones y profesiones de fe literaria, y también...etc. etc.

A todo trance, agrega, se obstinó en que lo reconocieran genio. Y...no lo reconocieron. Es cierto; Italia le reconoce méritos, pero en otro campo. nunca en el de las letras. Pero en otro campo, eh?

Ahora se verá a que cuento viene el cuento, como dice D. Salustiano. Aliquid haeret...,no hay remedio.

Venia dispuesto a continuar mi cuartilla, cuando se me atraviesa una hojita suelta invitando para una conferencia que dará el doctor Ricardo Pérez, de la Universidad de Galicia (no es de Roma, es de Galicia) ex profesor del Liceo de Costa Rica, ex director de no sé cuantas cosas en Puerto Rico etc. etc., que dará—aclaro—en la Misión Evangélica.

Hojitas sueltas a mí, que no vivo precisamente en la ciudad, sino hacia las afueras, pero siempre en las riberas del Torres?

Hojitas sueltas a este mal escritor, que en eso de tener un memorión para desenterrar cosas viejas no le va en zaga ni al mismísimo Mirandola.

Pues bien el ex, me ha hecho alguna gracia y me recuerda un viejo documento

que según dicen las malas lenguas data de las postrimerias del siglo XVIII. Veámoslo: «Habindo preguntado un francés en Génova a D. Vicente Alborro, natural de Catalayud, si era ex-Jesuita, le respondió con el siguiente soneto:

No me nombres el ex, por caridad,
después que lo adoptó la Convención;
debió Europa a la Francia su invención
y fué su primer paso la ex-piedad:
Siguióse ex-rey, ex-reina, ex-lealtad,
ex-cura, ex-fraille, ex-monja, ex-devoción,
ex-papa, ex-cardenal, ex-religión,
ex-culto, ex-templo, ex-fe y ex-cristiandad.
Mira si el ex que tú me nombras hoy
un fatal ex para la tierra fué;
otro más feliz ex buscando voy
y de encontrarlo tengo viva fe:
Ya me parece que escuchando estoy
ex-Paris, ex-nación, ex-liberté.

Ahora dígame señor Director, dónde no he de leer u oír ex que no me traiga a la memoria el chispeante soneto de Alborro? Se explica U, porque me hizo gracia lo de ex-profesor etc.?

Envío a su periódico un entusiasta aplauso.

José Manuel Nogal.

PROGRAMA

del concierto que ejecutará la Banda Militar a las 20 horas (8 p. m.) en el Parque Central.

1º Heroica. (estreno). Gran Marcha Militar. Volpatti.

2º Comedia Húngara. (estreno). Obertura. Kéler—Bela.

3º Dje amileh. Danza Nubia. Turine.

4º Mirella. Fantasía sobre la ópera. Gounod.

5º Lindas Vienesas. Vals. Ziehrer.

San José, 11 de Mayo de 1927.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Hereda. TIENDA BENAVIDES

Se organizan los Juegos Florales del presente año

Los Juegos Florales de Costa Rica, que cada año organizan los Padres Capuchinos, en el corriente año y precisamente con motivo del primer aniversario de la Coronación, tendrán el carácter de HOMENAJE A NUESTRA SEÑORA DE LOS ANGELES, por lo cual, los nueve premios principales que se conceden, cosa realmente extraordinaria, se dedicaran a premiar las nueve mejores poesías que se refieran a la Reina de los Angeles. Los nueve premios consistirán en 50 colones cada uno y en un diploma especial.

Habrán también cinco segundos premios, que serán para cualesquiera poetas de tema libre, que lo merezcan por su valor literario. Es ésta una innovación a la Convocatoria acordada en junta del 27 de abril. Se advierte que al clasificar las poesías de este tema libre, se señalará la nota de premio o accesit, y la que obtenga la clasificación de premio, se considerará como un primer premio para los futuros posibles Juegos. Asimismo, los nueve primeros premios referentes a la Reina de los Angeles, que puedan tratar de la fe, amor y afecto

patriótico, etc., o ser romances históricos, o deprecaciones etc., se considerarán y se hará constar en la Memoria del Secretario, como primeros premios, en su género para los futuros Concursos.

En fin, para la prosa referente a Nuestra Señora de los Angeles, artículos literarios, relatos etc., también se otorgarán cinco premios. Para las novelas o ensayos de tal y cuentos largos etc., que lo merezcan por su valor literario se concederán los premios convenientes.

Comprendemos muy bien que la actual excitación política puede ser un obstáculo para que concurren muchos y buenos artistas literarios, pero nos permitimos rogarles que sobreponiéndose algunos instantes quieran embellecer las letras patrias con sus producciones y regalar a los buenos y capacitados con sus hermosas ideas y candenciosas estrofas, y nos las remitan por todo el día 10 de Julio próximo para dar tiempo al Veredicto y estar todo bien dispuesto para la fiesta principal de los Juegos Florales que por ser un Homenaje a la Reina de los Angeles tendrá lugar el propio día 2 de Agosto.

Fray Pelegrín de Mataró.

Carta al Sr. Presbítero Dr. Carlos Borge C.

San José.

Muy estimado Dr. Borge:

Le felicito de corazón por su artículo de ayer en el «Correo Nacional», «Puericultura». Yo como viejo y padre de 10 hijos (entre ellos seis niñas) con la experiencia que dan los años y muchos en el exterior, puedo decirle que esa asignatura para niños y niñas, ni les conviene ni la necesitan, aunque me digan ¡ignorante! ¡retrógrado! Franklin dice: «toda cosa tiene su tiempo, todo objeto su lugar».

Como médico, también, prohíjo con toda la vehemencia de mi alma sus palabras: «Una clase de puericultura para las casadas está muy en su lugar, pero no para

niñas y jóvenes cuyo mejor adorno es el candor y la fragancia del recato propio de su sexo y de su edad». Los niños mueren más por vicios, inmoralidad en los padres que desconocen y no quieren emplear la higiene.

Dr. Borge, esa enseñanza (a niñas) extemporánea de puericultura constituye el preludio, muy temible por cierto, de la «mujer moderna», aquella que el Ministro Dobles condenó y de la cual dijo a las maestras se libran de imitar.

Con todo respeto lo saluda su amigo,

Dr. Miguel Dobles S.

Atenas, 8 de mayo de 1927.

NOVEDAD

ATENCION

MIMOSA

PAPEL ALEMAN

EXCELENTE CALIDAD

DE VENTA EN LA

Fotografía GOMEZ MIRALLES

TELEFONOS:

490N y 1277

EN LA

«LIBRERIA ESPAÑOLA» de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMÉTICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

HEREDIA

El próximo domingo saldrá de aquí rumbo a Limón en donde tomará el vapor que habrá de conducirlo a New York, el muy distinguido amigo don Antonio Coronado, en compañía de su simpatiquísima hija Rosario, la de los ojos negros que atraen e incendian; pasarán un corto tiempo en aquella metrópoli. Deseamos de todo corazón que gocen de una feliz travesía y un regreso pleno de vida.

Pasa una temporada en la villa de Santa Ana, la espiritual señorita Alicia Chaverri Benavides. Sentimos tanto su ausencia como es el cariño que le tenemos.

Que la buena Alicia, al volver de su paseo, traiga la valiosa ganancia de mucha salud, que será su felicidad y nuestro mejor deseo por ella.

Continúa muy mal de salud el estimable caballero don Ricardo Morales Gutiérrez; los médicos hacen grandes esfuerzos siquiera por aliviarlo de su grave dolencia. Con pena damos esta noticia.

El reputado Médico Dr. don Juan Bernini Badilla, pronto nos abandonará para radicarse en Cartago. Había comenzado a distinguirse por un sinnúmero de curaciones hechas en esta ciudad, cuando ha resuelto trasladarse a un mejor ambiente en que se le

brinda una brillante posición, la que realmente merece su fama ya adquirida en su noble profesión.

Los señores Archilla y Compañía, los mentirosos y farsantes, que aquí no han podido pegarla con sus prédicas difamadoras contra los santos y en especialidad contra la Virgen de Los Angeles, han estado activos, viniendo todas las noches a *moralizar y desfanatizar* a los heredianos. Ya ellos saben con la clase de gente con que cuentan que son los de siempre: unos descamisados, bebedores de oficio, que no representan nada, ni tienen valor en la ciudad, con una pequeña excepción, que tampoco vale un camino.

Con motivo de ausentarse (¡ojalá nunca volviera!) el energúmeno de Archilla, han tenido unas sesiones y la pesebrera o pocilga, ha estado de visita con mucha parte de gente traída adrede de otras partes.

No cabe duda que el «número de tontos es infinito» que sigue al desgraciado y abominable protestante evangelista portorriqueño, que lleno de despecho e iracundo ha vomitado horribles injurias contra la ínclita Patrona de Costa Rica. ¡Dichosamente ellos están solos y aquí son mirados con desprecio y asco que causan su presencia!

Corresponsal A.

Mayo 6 de 1927

Números premiados entre los contribuyentes para la Escuela Parroquial de la Dolorosa

Con	¢100	Nº	81
"	50		652
"	50		770
"	25		183
"	25		556
"	25		800
"	25		920

Santoral

Miércoles 11.—Santos Mamerto y Poncio, obispos, Florencio y Fabio, márt., y santa Felisa, mártir.

SAN MAMERTO, OBISPO

Entre los obispos célebres que florecieron en el siglo V de nuestra era, fué uno San Mamerto, eminente prelado de la Iglesia de Viena. En la época de su pontificado hubo grandes calamidades, y consternados los fieles, y esperando que acabasen en la festividad de la Pascua de Resurrección, concurren a celebrar en la iglesia el misterio; pero, habiéndose incendiado las Casas Consistoriales, abandonaron el templo y huyeron al campo. Sólo el santo obispo quedó en la iglesia postrado ante el altar, y fué tal la eficacia de su oración, que se aplacó el fuego y, juntándose de nuevo el pueblo, se concluyeron los divinos oficios. Dispuso tres días de rogativas para dar gracias al Todopoderoso, cuyos tres días, que preceden a la festividad de la Ascensión, quedaron establecidos para rogativas, extendiéndose después a toda la Iglesia. Murió santamente el día 11 de Mayo, año dd 475, siendo sepultado extramuros de Viena, en la iglesia de los Santos Apóstoles.

CARTA ABIERTA

Sr. Don Macedonio Esquivel
Gobernador de San José.

Pte.

Muy estimado Sr.

La Liga de Acción Social de Señoras y Señoritas Costarricenses, en su última sesión de Mayo acordó rendir a Ud. por mi medio, las más expresivas gracias por su brillante acción de impedir a los revoltosos propagandistas protestantes, una manifestación pública y de carácter sectario que se proponían llevar a cabo a través de las calles de la Capital y cuyo resultado habría sido una serie de desórdenes que a estas horas estaríamos todos lamentando.

Esa actitud suya caracteriza al católico práctico y al ciudadano fiel cumplidor de su deber, pues siendo la religión católica, apostólica, romana la del Estado; deber ineludible de todo gobernante costarricense es defenderla y ampararla según reza la Constitución.

Hombres de entereza de carácter como lo ha demostrado ser Ud. honran la Patria y son una promesa para la Santa Iglesia Católica.

Sírvase aceptar estas sencillas frases como demostración sincera de simpatía y agradecimiento de la «Liga de Acción Social de Sras. y Señoritas Costarricenses».

ROSA QUIRÓS P.
Secretaria

Tesoro encontrado

En Santa Bárbara de Heredia vendese una finca de once manzanas, con dos casas contra temblores, oscuridad y luz; corren por ella río y acequia, distante de la Iglesia trescientas varas.

Quien quiera comprarlas, entiéndase en San Juan de Tibás con el Cura Emeterio Martínez.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Ampollas

Sulfarsenol

Acaba de recibir

Botica Vargas

Del Espiritu

Señor! Tú que eres lumbre, desciende a mi caverna, revíveme en los rayos de tu divina luz: es trágica mi vida cuando la noche eterna me envuelve porque olvido la senda de la Cruz.

Señor! Si me abandonas mi pecho se consterna, pues la carne del hombre es mísero capuz que me aparta el destello de tu mirada tierna y me oculta la dicha de tu amor ¡Buen Jesús!

Señor! Señor! exánime he perdido las fuerzas, de rodillas me encuentro y te pido que ejerzas en mi espíritu inerte, toda tu voluntad!

El vendaval me agita, y yo solo y proscrito seré como una brizna perdida en lo Infinito..... ¡Señor, no me abandones por santa caridad!

T.

San José, 6 de Mayo de 1927.

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GÉLOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMOYODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC. ETC.

Elías Vargas M., Sucesores

Gran Turno General a favor de los trabajos de la Catedral Metropolitana

El domingo 15 de Mayo se verificará en el Parque de Morazán un Gran Turno General de las cuatro parroquias de San José a beneficio de la Iglesia Metropolitana. Pronto saldrán los programas con sus respectivas comisiones. Reina gran entusiasmo en la ciudad para este Turno.

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Utiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sábados en la tarde pa Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Marzo 27, 1927.

Las picaduras de

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSÉ

Viene de la primera página

un solemne funeral en sufragio del alma del Ilmo don J. Joaquín González Z. Dió realce a la asistencia, los numerosos vecinos de Barba, Heredia y Santo Domingo que asistieron, uniendo su dolor al nuestro. El coro fué ocupado por señoritas heredianas y pablenas acompañadas del órgano por el profesor don Manuel Alfaro. El conjunto de solo voces, cristalizado en la mente de la Iglesia dió un resultado sorprendente.

Fiestas Patronales

Ya se está preparando el Sr. Cura el programa de las fiestas patronales, serán como el año próximo pasado varios días, una gran parte del programa se dedicará a juegos deportivos y atléticos. Reina ya entusiasmo por las carreras de bicicletas San Pablo a Heredia, ya que poseemos dos buenas carreteras de macadam.

Para la carrera de a pie Heredia-San Pablo, ya ofreció el entusiasta joven don Higinio Gutiérrez una medalla de oro.

Iremos informando las ideas del Sr. Cura que serán verdaderas sorpresas.

Habrà un servicio bueno durante todos los días desde San José, ya que poseemos tres cómodos autocamiones.

Corresponsal

Notas varias

Un tren en la ciudad de Limón ocasionó lesiones graves al jamaiicano James Borath, quien falleció a consecuencia de las mismas.

Don Julio Fonseca ha sido nombrado Profesor de Música del Colegio de Señoritas para llenar la plaza vacante dejada por don José Joaquín Vargas C., quien se trasladó definitivamente a los Estados Unidos.

La Municipalidad de Palmares ha emitido un reglamento para uso de la Filarmonía de esa localidad.

Ha sido inscrito como costarricense de nacimiento el menor José Tomás Boza, a solicitud de su señor padre Sr. José Tomás Ferret, español.

La licitación para terminar el kiosco de Grecia fué adjudicada al empresario Sr. Pérez por la suma de dos mil colones.

En el vapor holandés que llegará a Limón el 19 vendrá la Compañía de Revistas Mexicanas "Rivas Cacho".

Vida Personal

—Vino a esta capital el Sr. Cura de San Juan de Tibás Presbo. don Emeterio Martínez.

—De Heredia llegó Monseñor Benavides.

—De la misma ciudad don Alberto Quesada L.

—Procedentes de Palmares se hallan en esta capital don Joaquín L. Sancho y don Manuel Quesada.

Suscríbase a este diario

Palpitaciones de la vida Escasuceña

Mayo de 1927

SOLEMNE FIESTA

El próximo domingo se celebrará con gran pompa la tradicional fiesta de San Isidro Labrador. Habrá rosario solemne la víspera y predicará el Presbo. Canónigo Dr. Borge, y el día quince, misa de revestidos, sermón del Canónigo Zúñiga y a continuación bendición de animales en la plaza.

LABOR SANITARIA

Han producido buena impresión las visitas de un inspector de Sanidad venido de la capital; se exige la construcción de exequados sanitarios y se dan otros consejos de importancia para la salud de la población. Muchas son las personas de mediana cultura que en esta ciudad carecen de tan imprescindible servicio, y las que lo tienen es malo, es el excusado a flor de tierra que constituye un foco de infección. Un ejemplo es el que se ha construido en la Jefatura Política, y lo curioso es que hay una partida aprobada en el presupuesto de este año para construir uno nuevo y ya vamos casi a medio año sin que la municipalidad diga ni tus ni mus.

CAMINOS

Se nota marcada indolencia de parte de la Junta encargada de los caminos; no se limpian desagües ni se descujan las cercas. Importantes vecinos se lamentan del abandono que se ha hecho del trayecto que recorren los camiones entre esta ciudad y San Rafael, ruta que debiera estar mejor cuidada, dada la importancia que ha adquirido el servicio de locomoción.

CAÑERIA

Esta obra sigue prestando pésimo servicio a la población, que

ve defraudadas las esperanzas de un pronto arreglo en lo que falta, al menos, de la presente Administración. Alguien preguntará: y qué hace la municipalidad ante tanta deficiencia?... *Vive preocupada averiguando los chismes del vecindario.*

KLISTO.

Roma

Un Monumento a Pío XI en la Ambrosiana

Se ha inaugurado en la Biblioteca Ambrosiana de Milán el monumento a Pío XI, como homenaje de todo el mundo al docto bibliotecario.

En el acto estuvo representado el Ministro de instrucción pública, la Universidad de Insbruk, el Museo Malmo Svezia y la Mancomunidad de Barcelona.

Presenciaron la ceremonia Pedro Denolhac, académico francés; Pablo Kehr, director del Monumento Germánico Histórico; el profesor Barliere, de la Real Academia de Bruselas; el profesor Jorga, académico de Bucarest; senadores italianos y el señor Chiapelli, Rossi, rector de la universidad de Milán.

Después de inaugurada la estatua, se descubrió una lápida situada en el lugar donde Aquiles Ratti solía trabajar, un busto de Pío XI en la galería que se llamará en lo sucesivo Achicela, y, por último, una lápida en la casa donde el Pontífice habitó desde 1885 a 1907.

El papa dirigió un mensaje de reconocimiento a Monseñor Galbiate, su sucesor en el puesto de bibliotecario y organizador del mensaje.

AMEBALINA
La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente
Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo
PÍDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

LA PROVEEDORA
Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLERA Y MOLINA

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez
San José, Costa Rica
Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343 — TELEFONO 277
Agente en Cartago,
MANUEL FREER

ENVIO
Un atropello en San Jerónimo de Moravia

Es de sentirse que en lugares que están a dos horas de San José, sucedan hechos como el que vamos a relatar: En San Jerónimo de Moravia ocurrió en días pasados un suceso que desdice de la cultura de las gentes. Un ex-presidiario del Presidio de San Lucas mató,—sin motivo justificado,—dos cerdos que se habían introducido en una propiedad ajena. El Agente de Policía del lugar, sin hacer las averiguaciones conducentes, tales como valorar los animales y oír a los dueños, procedió al enterramiento de los mismos. Llamamos seriamente la atención de quien corresponda y esperamos que los subalternos levanten la pertinente información del caso, pues no es correcto que en ningún lugar del país ocurran hechos como el que apuntamos y menos en sitios tan próximos a la capital.—*Un vecino.*

La Colocación de la primera piedra del frontispicio del Santuario de la Virgen de los Angeles

El domingo se verificó en la ciudad de Cartago la solemne ceremonia de la colocación de la primera piedra de la fachada del Santuario Nacional de Nuestra Señora de los Angeles. Presidió el Excmo. Sr. Arzobispo, quien con ese objeto se trasladó a la antigua metrópoli en compañía de varios miembros del Venerable Cabildo. Hicieron uso de la palabra en ese acto el Sr. Gobernador de la provincia, el Sr. don Eladio Prado y finalmente el prelado, impartiendo su bendición a los concurrentes. Este acontecimiento fué festejado con varios números de regocijos públicos.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

El último vapor
no ha traído

Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Dr. Herdócia
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos - Nariz
y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Cuidado TEATRO VARIEDADES

Encuadernación "El Buen Libro"
Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo
Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carrieles, valijas, etc.
FABRICA DE MARCOS
Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.
Fábrica de cajas de cartón y de estuches
Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación
TELEFONO 289 — APARTADO 1219
100 vs. Sur del Banco de Costa Rica
SAN JOSE DE COSTA RICA

UNA CREMA

evanescente y que no contiene grasa que pueda MANCHAR

los trajes, especial para CURAR el SUDOR de las manos y debajo de los brazos.
ABSOLUTAMENTE IOFENSIVA

Señora, Señorita:
Recorte este aviso y envíe a comprar un frasco, que ofrecemos al precio excepcional de ₡ 2,00. Esa suma nada representa, comparada con los beneficios que usted obtendrá, en sus trajes y su personal apariencia.

Almacén Robert

REFRESCOS | **TRAUBE** | CERVEZA